

オーティー・エス(OTI)会長の田中洋はファッショントラベルのパインニアである。アペルのハンガーランドという新事業を立ち上げ、ジュエリー・物流にも業界で初めて進出した。同社は現在六つの物流拠点を持ち、ファッショントラベルに関する一切の業務を行っていいる。ネット販売支援、品質管理、物流システムにまで業務を広げている。

小学6年から 家計を助ける

42年、東京の江東区砂町に生まれた。50年代前半、両親に失敗し体も壊した父に代わり母が区役所事務員の職を得て一家を支えたが、61年に父は脳出血で亡くなった。当時、定時制の工業高校に通い、卒業後も母を助けるため自動車部品会社で働き続けた。その後、運送会社に転職した。大嘗輸送時代は70年代前半には終り、70年代後半から宅配便が広がった。兄弟が6人いたし、小さい頃から一生懸命働いている母の背中を見て育つたので、辛抱は少しも苦になりませんでした。小学3年の生から4年間新聞配達をして家計を

歩
私
の

田中洋社長（当時、中央）と、瑞江センター営業課の沓掛昭宏氏（右）、葛西センター開設準備室の谷口伸夫氏（左）。88年、東京・葛西臨海公園の前で

田中 洋さん

妻の一言で起業決断

人になつて下さるといふ内容で、た。

よ」と背中を押してくれたのです。私は小柄な妻から大きな勇気をもらい、起業を決断しました。

すが、お金がないません」と答えると、「独立する気があるなんですか?」と金はバツクアップ出来るので、事業計画を出してみなさい」とわれました。深慮の末、「1年半は赤字、2年目トントン、3年目には黒字、軌道に乗せる」と事業計画を作成し見ていただいたところ、倉庫会社の社長が「良い計画だ。面白い。保証してやるから、やってみないか」とおっしゃいました。思いがけない言葉でした。

つかひもチヤンシスが自の前に立つて下がつたわけですが、結局は個人で4億円の借金を抱えることになります。家庭には妻と子供2人を抱え、37歳の時建てた家のローンも大半が残っていました。長男の優一郎（現・OTC社長）は高校1年生でした。親しい友人や、先輩に相談すると大半の方は「やめた方がいいよ。仮に失敗したら一生かかっても返せないよ」と反対意見でした。最終的に妻が「やめて」と言つたら諦めようと決めました。ところが「思つたどおりにやつたら、家を取られても、鍵金一になつても構わないじゃない」まことにどうからうつすぱぱいだ

たなか・ひろし

1942年1月2日、東京生まれ。6人兄弟の次男。母と兄の3人で、栃木県足利市に疎開し、終戦後、父の実家のあった東京・江戸川区葛西で育つ。子供の頃は江戸川や荒川でよく泳いだ。60年3月都立工業高校定時制を卒業、自動車部品販売会社を経て、67年運送会社入社。86年10月オーティーエス創業。06年10月会長に就任。趣味はゴルフ、映画鑑賞や読書など。特に歴史物に関心が高く、好きな作家は草野冬二。

か」との要望が出されました。私は社長の許可を得て、別会社でのファッショングループ物流管理事業という新規事業立ち上げの責任者として企画立案から審査まで作業まで

社長から「さあ、断るよ」と言われましたが、すでに倉庫会社とは契約し、ハーガー設備や自働搬送機も投注して完成間近で、私は困り果ててしましました。お問い合わせましたところ、倉庫の運営料は家賃の4ヶ月分と、機械・設備は仕入れた部材代など含め計算1億円かかることになりました。

もうち子は関係ないよ。うちの名前を使わないこと。プロジェクトチームのメンバー10人は連れて行ってもいいが、それ以外は駄目。運送事業も手掛けってはいけないなど申し渡され、制約が付けられました。独立後もこの約束は守り、今でも運送業は手掛けていません。むしろ、「運送業はやつては駄目」という制約)があつたからこそ、大手の運送業者に複数依頼でき、色々な利点がありました。

86年10月、約20年間運送会社に勤務した後、44歳でOTSを起業した。